

### **ATA DA 3ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CMDPD – GESTÃO 2018-2020**

1  
2 Aos cinco dias de setembro de dois mil e dezoito, às quatorze  
3 horas e vinte minutos, deu-se início, na Sala de Reuniões dos  
4 Conselhos da Prefeitura, à terceira Reunião Ordinária do Conselho  
5 Municipal dos Direitos da Pessoa com Deficiência – CMDPD –  
6 Gestão Biênio 2018 – 2020. O vice-presidente Jonathan abriu a  
7 reunião com a seguinte pauta: 1. Aprovação da pauta da 3ª  
8 Reunião Ordinária; 2. Deliberação da ata da 2ª Reunião Ordinária;  
9 3. Comissões; 4. Informes Gerais. O conselheiro Ricardo Vieira  
10 pediu para incluir um item na pauta. Citou a denúncia de uma mãe  
11 a respeito da falta de acessibilidade, principalmente com cadeira de  
12 rodas, em frente ao portão de pedestres do Instituto de Educação  
13 Estadual de Maringá. A mesma relata que após o recape feito no  
14 asfalto criou-se um desnível entre a pista e a calçada que dificulta o  
15 acesso. Ricardo sugeriu encaminhar ofício à SEMOB para  
16 providências. Aprovado. A conselheira Wania pediu para incluir na  
17 pauta o relato sobre a falta de cadeiras de rodas motorizadas. O  
18 conselheiro Sílvio pediu para incluir o convite para o Festival do  
19 Atleta Paralímpico, dia 22/09/2018, no Ginásio Valdir Pinheiro. A  
20 pauta foi aprovada. Em seguida, Áurea realizou a leitura da ata da  
21 2º Reunião Ordinária, aprovada sem alterações. Áurea comentou  
22 sobre a reunião realizada na SASC, com o objetivo de ativar a  
23 participação do Conselho, para alternativas de reuniões mais  
24 produtivas no CMDPD. Desta forma, a Diretora da SASC, Emília  
25 Bandeira Perissato, tomou a palavra no sentido de apontar a  
26 preocupação com a motivação dos Conselheiros para a  
27 continuidade dos trabalhos no Conselho. Pediu compreensão e  
28 dedicação de todos para que tenham boas ideias e para que as  
29 ações sejam colocadas em prática; Disse que a secretaria –  
30 executiva está presente para assessorar o Conselho e pediu para  
31 que as Comissões sejam mais ativas. Alguns Conselheiros  
32 sugeriram retomar projetos de inclusão e assistência já existentes.  
33 Jonathan realizou a leitura do Ofício de substituição de  
34 conselheiras da ANPACIN. Substituição da Conselheira Titular  
35 Telma Regina da Silva por Rosineide Aparecida Moreira de Souza  
36 e Conselheira Suplente Heloisa Fernanda Barbosa Mendes por  
37 Valéria Cristina Camparoto de Souza. Wania realizou a leitura do  
38 relato da Comissão de Cadastro e Acompanhamento que realizou  
39 a análise do Relatório Anual de 2017 e do Plano de Ação 2018 das  
40 entidades: AFIM, AMA, ANPR, OSTOMAR. A Comissão deu  
41 parecer favorável à renovação de inscrição e solicitou visita

42 posteriormente. Áurea fez a leitura da Comissão de Políticas  
43 Públicas e Acessibilidade: Item 1, Ofício nº631/2018 da SEMOB,  
44 em resposta ao ofício nº11/2018, solicitando a cópia do projeto do  
45 Terminal Rodoviário. O conselheiro Ricardo Vieira apontou a  
46 preocupação para que a obra não inicie antes de o projeto ser  
47 apresentado ao Conselho, e sugeriu enviar novo pedido  
48 esclarecendo que o interesse é apenas no projeto arquitetônico e  
49 de acessibilidade. A Conselheira Márcia concordou. Jonathan  
50 apontou que seria interessante o responsável pelo projeto  
51 apresentar o mesmo para o Conselho. Fábio esclareceu que a  
52 empresa responsável é terceirizada, que teria que fazer a cobrança  
53 do projeto. A plenária deliberou agendar uma reunião da Comissão  
54 com o fiscal de contrato. Item 2, Ofícios nº434 e 482/2018, em  
55 resposta aos ofícios nº 27 e 29/2018 do CMDPD sobre a alteração  
56 no organograma do cargo de Gerente e/ou Coordenador de  
57 Esportes Paralímpicos, representado atualmente pelo conselheiro  
58 Sílvio Podadeiro. A SESP encaminhou um ofício ao Chefe de  
59 Gabinete do Prefeito sugerindo a alteração do cargo de  
60 Coordenação de Esportes Olímpicos para Coordenação de  
61 Paradesporto, e está aguardando o parecer. A plenária sugeriu  
62 aguardar a resposta até a próxima reunião de Comissão, caso não  
63 receba, sugere enviar outro ofício. Item 3, dia 21/09, Dia Nacional  
64 de Luta da Pessoa com Deficiência, questionamento se o Conselho  
65 vai realizar alguma ação: A comissão sugeriu realizar no dia 21/09,  
66 das 14 às 16 horas, na Praça Raposo Tavares, a entrega do folder  
67 e apresentação cultural; Convidar o Prefeito e os personagens  
68 “Zebra” do projeto de conscientização da travessia na faixa de  
69 pedestres. Para o evento é necessário um microfone, um pedestal,  
70 uma caixa de som e um cerimonialista. A secretaria-executiva fez  
71 contato com o cerimonial da Prefeitura e o mesmo informou que  
72 não pode atender o evento; Fez contato com o setor de  
73 infraestrutura da SASC, que tem o material mas não tem o  
74 cerimonialista. Ricardo Vieira sugeriu que algum conselheiro  
75 fizesse o cerimonial, mas ninguém se manifestou. Eneide achou  
76 interessante a panfletagem; Márcia comunicou que poderia divulgar  
77 o evento para as escolas, para ter maior participação. Ricardo  
78 sugeriu a entrega do folder para a população e orientação sobre  
79 dicas de relacionamento com a pessoa com deficiência. Daniella  
80 sugeriu algum conselheiro para falar ao microfone sobre o evento e  
81 indicou a Ana Carmen, que, como não estava presente, Douglas se  
82 dispôs a falar com ela. Áurea sugeriu ter um coordenador para o

83 evento; Rosilaine se candidatou e como não houve mais  
84 manifestações, foi eleita. A maioria dos Conselheiros informou que  
85 não poderá comparecer ao evento dia 21/09; Jonathan colocou em  
86 votação outra data. A maioria votou dia 27/09, à tarde, no mesmo  
87 local, com a entrega do folder. Eneide se dispôs a levar cadeira de  
88 rodas, Ricardo vai levar vendas e bengalas para vivência, a  
89 secretaria-executiva vai levar caixa de som e microfone da SASC  
90 para fala espontânea do evento, Silvio vai tentar levar jogadores de  
91 volei sentado. Item 4, Mostra de Talentos em comemoração ao dia  
92 03/12, Dia Internacional da Pessoa com Deficiência: A secretaria-  
93 executiva fez consulta à Comissão questionando se será realizado  
94 o evento em 2018, a qual explicou que precisará de apoio técnico  
95 dos Conselheiros para organizar e trabalhar no dia do evento. A  
96 Comissão sugeriu formar uma Comissão organizadora e consultar  
97 a plenária para a definição do evento. Foi consultado o responsável  
98 pela agenda nos Teatros Barracão e Reviver. O qual informou que  
99 o Teatro Barracão não tem mais data disponível para  
100 dezembro/2018 e o Teatro Reviver somente dia 10/12. A plenária  
101 decidiu realizar a Mostra. A Conselheira Rosilaine fez consulta ao  
102 agendamento do Teatro Reviver e conseguiu agenda para os dias  
103 03 e 04/12. A maioria dos Conselheiros votou para alterar a data  
104 para o dia 04/12. Para ajudar na decoração durante o dia: Kezia,  
105 Eneide, Jonathan, Wania e Maria Aparecida se comprometeram.  
106 No evento à noite: Daniella, Eneide, Silvio, Jonathan se  
107 comprometeram. Ficou definido aguardar até a próxima plenária a  
108 confirmação de mais 6 conselheiros, caso contrário o evento será  
109 cancelado. O Vice-Presidente Jonathan sugeriu fazer a próxima  
110 plenária na FEITEP, com um café da tarde, para que os  
111 conselheiros tenham a oportunidade de conhecer o espaço e  
112 estudar a possibilidade de realizar o evento lá, a maioria votou a  
113 favor. Áurea leu os informes, Nota Técnica 01/2018 SEDS - CPCD,  
114 Projeto Parques Acessíveis: A comissão sugeriu enviar um Ofício a  
115 SEDS, sobre a falta de um profissional de área específica no  
116 acompanhamento das atividades nos aparelhos; A plenária sugeriu  
117 agendar com o Escritório Regional para esclarecimentos do projeto  
118 na próxima plenária. Aprovado. Ofício nº161/2018 GRE, em  
119 resposta ao ofício circular nº01/2018 do CMDPD, sobre a  
120 acessibilidade na UEM. A Universidade informa que realizam  
121 reformas no Campus conforme a necessidade, mas o Conselho  
122 recebe informações que existem pontos críticos sem  
123 acessibilidade. A Comissão sugeriu fazer visita na UEM, nos locais

124 apontados com falta de acessibilidade. Agendada visita dia 18/09,  
125 às 14 horas, com os conselheiros Cherliton, Marília, Samuel, Edvan  
126 e Jonathan. Evento artístico Acessibilidade e Apoio às pessoas  
127 com deficiência, realizado pelo Movimento Universidade Popular,  
128 Projeto da UEM, dia 25/08/18, das 10 às 15 horas, na Praça  
129 Raposo Tavares (se houve participação de algum conselheiro).  
130 Não houve. A conselheira Rosineide, que representa a ANPACIN,  
131 deficiente auditiva, explicou que na escola do filho não tem  
132 intérprete de libras presente nas reuniões e apresentações. A  
133 escola alega que à noite a ASUMAR não faz atendimentos.  
134 Rosineide e o marido são surdos, ficam sem informações, relata  
135 que a sogra não pode ir em todas as reuniões. A escola apontada é  
136 a Escola Municipal Padre Pedro Ryo Tanaka. Jonathan sugeriu  
137 enviar um ofício para a SEDUC. Aprovado por unanimidade. Nada  
138 mais a tratar, eu, Carla Caroline de Oliveira Moreschi, Secretária do  
139 CMDPD, encerro a presente ata com os principais assuntos  
140 abordados que, após lida e aprovada será assinada por mim, pela  
141 Secretária-executiva e pelo Vice-Presidente do Conselho,  
142 constando em anexo a lista de presença com assinatura de todos  
143 os conselheiros presentes.

144

145

146

147

148 **Carla C. de Oliveira Moreschi**  
149 Secretária do Conselho

148 **Áurea A. Roma Goto**  
149 Secretária-executiva

150

151

152

153

154

155

154 **Jonathan Amorim Peres**  
155 Vice-Presidente do Conselho